



BOS

Postu Garage

Postu Garag

B, rue des Capucines

75002 Paris

Tel: 261 26 98 Telex: 215993

## bulletin hebdomadaire

NICARAGUA: CROISSANCE ECONOMIQUE SUPERIEURE AUXAUTRES PAYS . D'AMERIQUE LATINE.

LA CROISSANCE ECONOMIQUE DU NICRAGUA A ETE DE 5 POUR CENT EN 1983, CHIFFRE SUPERIEUR AU AUX AUTRES PAYS D'AMERIQUE LATINE, QUI DANS L'ENSEMBLE ONT CONNU UNE BASISSE DE 3 POUR CENT, SELON UNE ETUDE RECENTE DU MINISTERE DE LA PLANIFICATION.-

LE DIRECTEUR DE LA COMMISSION ECONOMIQUE POUR L'AMERIQUE LATINE (CEPAL) POUR LE MÉXIQUE, L'AMERIQUE CENTRALE ET LES CARAIBES, M. GERT ROSENTHAL, A REAFFIRME LA CROISSANCE DU PRODUIT INTERNE BRUT (P.I.B.) ET L'A QUALIFIEE DE +RAISONNABLE+. UNE ETUDE PRELIMINAIRE DE CETTE ORGANISATION AVAIT PREVU UNE CROISSANCE POSITIVE DE L'ECONOMIE NICARAGUAYENNE.-

DIFFERENTS SECTEURS DU PAUS ONT QUALIFIE CETTE CROISSANCE D'AVANCE SIGNIFICATIVE VERS LA +CONSOLIDATION DE L'ECONOMIE MIXTE NICARAGUAYENNE+. UNE SEMAINE AVANT LA PUBLICATION DE L'INDICE DE CROISSANCE, DES AGRICULTEURS DU NORD ET DE L'OUEST DU PAYS ONT MANIFESTE LEUR SOUTIEN À LA GESTION ECONOMIQUE DU GOUVERNEMENT.-

LE SECTEUR QUI A CONNU LA PLUS GRANDE RELANCE ECONOMIQUE EST LE SECTEUR AGRICOLE QUI, GRACE A LA REFORME AGRAIRE, A LA POLITIQUE D'ENCOURAGEMENTS ECONOMIQUES POUR LES PRODUCTEURS PRIVES ET AUX PROGRAMMES GOUVERNEMENTAUX D'INVESTISSEMENTS AGRO-INDUSTRIELS, A EU UNE CROISSANCE DE 10 POUR CENT.-

PLUS DE QUATRE ANS APRES LE TRIOMPHE DE LA REVOLUTION, L'ETAT DETIENT 40 POUR CENT DE L'ECONOMIE NATIONALE ET LE SECTEUR PRIVE, 60 POUR CENT EN TENANT COMPTE DE L'IMPORTANCE DES PETITS ET MOYENS PRODUCTEURS.-

LES AUTRES PAYS CENTRE-AMERICAINS, A L'EXCEPTION DU PANAMA AVEC UNE CROISSANCE DE D,5 POUR CENT, ONT CONNU UNE FORTE DIMINUTION DE LEURS ECONOMIES, DUE SURTOUT A LA CHUTE GENERALE DES IMPORTATIONS DE BIENS CAPTIAUX, LA DETERIORATION DES TERMES D'ECHANGE ET LE POIDS DE LA DETTE EXTERNE.-

LE VICE-MINISTRE NICARAGUAYEN DE LA PLANIFICATION, M. NESTOR AVENDANO, A AFFIRME QUE LE SECTEUR AGRICOLE A AUGMENTE DE 14,3 POUR CENT, CELUI DE LA CONSTRUCTION DE 7,6 POUR CENT, L'INDUSTRIE DES BIENS INTERMEDIAIRES DE 23,2 POUR CENT ET QUE LES DONATIONS DE 78.000.000 DOLLARS QUE LE PAYS A RECUES EN 1983 ONT CONTRIBUE A UNE PLUS GRANDE CAPITALISATION DE L'ECONOMIE.-

CELLE-CI PERMETTRA D'OBTENIR UNE PLUS FORTE EXPANSION DES FORCES PRODUCTIVES, A EXPLIQUE M. AVENDANO, BIEN QU'IL AIT RECONNU QUE LA CROISSANCE N'A PAS ETE REFLETEE PAR UNE AUGMENTATION DE LA CONSOMMATION ACTUELLE DE LA POPULATION.-

EN 1983, LE NIVEAU PER CAPITA DE FOURNITURE DE BIENS DE BASE DE 1982 N'A PAS ETE ATTEINT, A CAUSE, SURTOUT, DE LA SECHERESSE QUI A AFFECTE CERTAINES ZONES AGRICOLES ET DES LIMITATIONS DE DEVISES POUR LES IMPORTATIONS. IL FAUT EGALEMENT TENIR COMPTE QUE LA DEMANDE DE LA POPULATION A GRANDI CES DERNIERES ANNEES, GRACE A UNE MEILLEURE POLITIQUE DE LA REDISTRIBUTION DES REVENUS.-

ころうだって

AMERIQUE

CENTRALE

CEPENDANT, LA DIMINUTION DE LA FOURNITURE DE BIENS DE BASE A ETE COMPENSEE PAR LA CROISSANCE DES SERVICES SOCIAUX DE L'ETAT, SURTOUT EN CE QUI CONCERNE LA SANTE ET L'EDUCATION.-

DEPUIS QUATRE ANS, L'ECONOMIE NICARAGUAYENNE SE TROUVE DANS UN CONTEXTE D'ECONOMIE DE GUERRE. A CAUSE DES AGRESSIONS CONTRE-REVOLUTIONNAIRES FINANCEES PAR LES ETATS-UNIS, LE NICARAGUA A

PERDU PLUS DE 300.000.000 DOLLARS.-

EN PLUS DU BLOCUS FINANCIER ET ECONOMIQUE DES ETATS-UNIS, IL FAUT MENTIONNER LES PERTES DUES A LA DETERIORATION DES TERMES INTERNATIONAUX D'ECHANGE. EN 1983, LE NICARAGUA A PERDU 253.000.000 MILLIONS DOLLARS A CAUSE DE LA BAISSE DES PRIX DES PRODUITS D'EX-PORTATION SUR LE MARCHE MONDIAL.-

MALGRE TOUT CELA, GRACE A L'EFFORT INTERNE ET A LA SOLIDARITE INTERNATIONALE, LE NICARAGUA A OBTENU UNE CROISSANCE ECONOMIQUE IMPORTANTE ET LA BANQUE INTER-AMERICAINE DE DEVELOPPEMENT (B.I.D.) PREVOIT UNE RELANCE ECONOMIQUE PLUS IMPORTANTE ENCORE POUR 1984.-

## LE DRAME MISKITO

LE 20 DECEMBRE DERNIER, 1.200 INDIENS MISKITOS DE LA COMMUNAUTE DE FRANCIA SIRPE, AU NICARAGUA, ONT ETE EMMENES DE FORCE AU HONDURAS PAR 300 CONTRE-REVOLUTIONNAIRES. CERTAINS ONT CONSENTI, D'AUTRES ONT RESISTE. L'EVEQUE DE LA COTE ATLANTIQUE, MGR. SCHLAEFER, A ETE FORCE DE LES ACCOMPAGNER ''VOLONTAIREMENT'', ''POUR LES RECONFORTER SPIRITUELLEMENT'' DURANTE LA LONGUE TRAVERSEE. EN QUELQUES HEURES, LA NOUVELLE A FAIT LE TOUR DU MONDE.-

15 JOURS PLUS TARD, LE 6 JANVIER, 200 MISKITOS DU CAMPEMENT DE MOKORON, AU HONDURAS, ONT ETE ASSASSINES PAR UNE PATRULLE MILITAIRE DE CE PAYS ALORS QU'ILS TENTAIENT DE RENTRER AU NICARAGUA. A CE MOMENT-LA IL N'ETAIENT ACCOMPAGNES PAR AUCUN

EVEQUE. LE FAIT A TARDE 18 JOURS A ETRE CONNU.-

DANS LE PREMIER CAS, LA VIE D'UN EVEQUE AGE ETAIT EN JEU ET JUSQU'AU DEPARTEMENT D'ETAT AMERICAIN ON S'EST PREOCCUPE DE SON ETAT. DANS LE SECOND CAS, LA MORT DE 200 MISKITOS, DENONCEE PAR LE PRIX NOBEL DE LA PAIX, L'ARGENTIN M. ADOLFO PEREZ ESQUIVEL, A EU PEU D'ECHO AU NIVEAU INTERNATIONAL, A PART LE DEMENTI DU HONDURAS.-

DANS LES DEUX CAS, LA VICTIME EST LA MEME : LE PEUPLE MISKITO QUI A SOUFFERT DU COLONIALISME ANGLAIS JUSQU'EN -1894, PLUIS DE L'EXPLOITATION DES COMPAGNIES MINIERES, DE BOIS ET DE PECHE AMERICAINES, ET PLUS TARD, DE LA DICTATURE SOMOZISTE QUI LES A LAISSES DANS LE DESASTRE. MAINTENANT, LA C.I.A. LES UTILISE POUR SES PROPRES INTERETS A TRAVERS L'ORGANISATION CONTRE-REVOLUTION-NAIRE MISURASATA.-

TOUT SEMBLE INDIQUER QUE DANS UN CAS OU L'AUTRE, LA MARCHE FORCEE JUSQU'AU HONDURAS ET LE MASSACRE DE CEUX QUI RETOURNAIENT AU NICARAGUA, TOUT A ETE PLANIFIE DANS LE MEME BUT : INVALIDER LES DECRETS D'AMNISTIE EMIS PAR LE GOUVERNEMENT NICARAGUAYEN 1 ET

4 DECEMBRE. -

LA PEUR D'UNE REPETITION DE CE GENRE DE MASSACRE VA FREINER LE RETOUR AU NICARAGUA DE NOMBREUX MISKITOS ENVIRON 10.000 D'ENTRE EUX S'ETAIENT REFUGIES AU HONDURAS A LA SUITE D'UNE OPERATION CONTRE-REVOLUTIONNAIRE DENOMMEE ''NOEL ROUGE'', QUI S'EST DEROULEE EN DECEMBRE 1982.-

LA SEMAINE DERNIERE A EGALEMWNR ETE MARQUEE PAR UNE DENONCIATION DISANT QUE 71 PAYSANS AVAIENT ETE ENLEVES DANS LES DEPARTEMENTS DE NUEVA SEGOVIA ET DE RIO SAN JUAN PAR DES UNITES

CONTRE-REVOLUTIONNAIRES . -

DEPUIS LE TRIOMPHE DE LA REVOLUTION ET PLUS PARTICULIEREMENT A PARTIR DE 1982, PLUS DE 900 NICARAGUAYENS, EN MAJORITE DES PAYSANS, ONT ETE ENLEVES PAR LES FORCES CONTRE-REVOLUTIONNAIRES, ET LES LOCALITES DE SLILMA LILA ET DE FRANCIA SIRPE ONT VU LES EXODES MASSIVES DE 1500 ET 1200 DE LEURS HABITANTS RESPECTIVEMENT.-

DANS CERTAINS CAS, LES PERSONNES ENLEVEES ONT ETE ASSASSINÉES ET DANS D'AUTRES, LES PAYSANS ONT ETE UTILISES COMME PORTEURS FORCES DES MUNITIONS ET DU MATERIEL MILITAIRE DES ENVAHISSEURS, ET ENSUITE MENES JUSQU'A DES CAMPEMENTS CONTRE-REVOLUTIONNAIRES AU HONDURAS ET INTEGRES A DES GROUPES D'AGRESSION. FINALEMENT, BEAUCOUP D'ENTRE EUX ONT ETE ENVOYES AU NICARAGUA OU ILS SONT NORTS AU COURS D'AFFRONTEMENTS AVEC L'ARMEE SANDINISTE.-

DANS TOUS LES CAS, L'ASSASSINAT DE CES 200 MISKITOS ET L'ENLEVEMENT DE 71 PAYSANS DEMONTRE UNE FOIS DE PLUS QUE LE PASSE VOUDRAIT REVENIR, MAIS ON N'ARRETE PAS L'HISTOIRE ET LE PROCESSUS CONTINUE.-

REGLEMENTATION DE L'ACTIVITE DES PARTIS: LA PREMIERE ETAPE DE L'INSTITUTIONNALISATION ELECTORALE EST PRETE.

AVEC L'APPROBATION LE 25 JANVIER DU REGLEMENT DE LA LOI DES PARTIS POLITIQUES, LA PREMIERE ETAPE DE L'INSTITUTIONNALISATION DU PROCESSUS ELECTORAL EST TERMINEE. CE REGLEMENT COMPREND LES MECANISMES QUI REGIRONT LES ACTIVITES DE L'ASSAMBLEE NATIONALE DES PARTIS POLITIQUE (A.N.P.P.), DU CONSEIL NATIONAL DES PARTIS POLITIQUES (C.N.P.P.) AINSI QUE LA DIFFUSION, LA PROPAGANDE POLITIQUE, LES REUNIONS ET MANIFESTATIONS PUBLIQUES DANS LE CADRE DU PROSELYTISME.

CE REGLEMENT, QUI COMPLEMENTE ET REMPLACE LA LOI DES PARTIS POLITIQUES APPROUVEE PAR LE CONSEIL D'ETAT A LA FIN DE 1983, RECONNAIT LE DROIT DES PARTIS DE FORMER DES ALLIANCES ET DE RECEVOIR DES DONATIONS DE L'ETRANGER: IL CONTIENT EGALEMENT LE PROCESSUS A SUIVRE POUR CONSTITUER ET AUTORISER DES REGROUPE-MENTS DE PARTIS MAIS AUSSI POUR LES SUSPENDRE OU LES ANNULER AU CAS OU UN PARTI DEMANDERAIT SON EXCLUSION DU PARLEMENT.-

L'ORDRE JURIDIQUE APPROUVE ENVISAGE DE PLUS LA DISSOLUTION OU L'AUTO-DISSOLUTION DES PARTISN AVEC AUTORISATION PREALABLE DU CONSEIL NATIONAL DES PARTIS POLITIQUES: CE QUI PROTEGE LE DROIT DES DIFFERENTS SECTEURS POLITIQUES A ''MANOEUVRER'' SA PARTICIPATION AU PROCESSUS ELECTORAL.-

IL RECONNAIT EGALEMENT LE DROIT DES PARTIS POLITIQUES NICARAGUAYENS A FUSIONNER., LA NOUVELLE ORGANISATION POLITIQUE QUI EN DECOULE RESTE SUJETTE AU PROCESSUS NORMAL DE CONSTITUTION ET D'AUTORISATION ETABLIS PAR LA LOI DES PARTIS POLITIQUES.-

LES ORGANISMES POLITIQUES ET SYNDICAUX DE L'OPPOSITION QUI PARTICIPERONT AUX DEBATS PARLEMENTAIRES SONT: LE PARTI SOCIAL-CHRETIEN (P.S.C.), LE MOUVEMENT LIBERAL CONSTITUTIONNALISTE (M.L.C.), LA CONFEDERATION DE L'UNITE SYNDICALE (C.U.S.) ET LE PARTI CONSERVATEUR DEMOCRATE (P.C.D.). QUANT AUX PARTIS COMMUNISTE DU NICARAGUA (P.C.N.) ET SOCIAL-DEMOCRATE (P.S.D.), ILS SE ONST INTEGRES AU CONSEIL D'ETAT COMME C'ETAIT PREVU.-

AVEC CES NOUVELLES INCLUSIONS, LES ORGANISATIONS POLITIQUES PRESENTES AU CONSEIL D'ETAT SONT AU NOMBRE DE DIX: EN PLUS DES SIX DEJA CITEES, NOUS TROUVONS EGALEMENT LE FRONT SANDINISTE DE LIBERATION NATIONALE (F.S.L.N.), LE PARTI LIBERAL INDEPENDANT (P.L.I.), LE PARTI SOCIALISTE DU NICARAGUA (P.S.N.) ET LE PARTI POPULAIRE SOCIAL-CHRETIEN (P.P.S.C.), QUI FORMENT LA COALITION +FRONT PATRIOTIQUE DE LA REVOLUTION+ (F.P.R.).-

LE CONSEIL SUPERIEUR DE L'ENTREPRISE PRIVEE (COSEP), NETTEMENT DE L'OPPOSITION, MAINTIENT SA REPRESENTATION PARLEMENTAIRE MEME S'IL POURSUIT SA POLITIQUE ABSTENTIONNISTE DURANT LES DEBATS.-

LA JUNTE DE GOUVERNEMENT DU NICARAGUA A DEJA DESIGNE SON REPRESENTANT AUPRES DE L'ASSAMBLEE NATIONALE DES PARTIS POLITIQUES, FORMEE PAR UN DELEGUE DE CHAQUE ORGANISME POLITIQUE, QUI SERONT DESIGNES AU COURS DES 15 JOURS A VENIR ET ASSERMENTES ENSUITE PAR LA COURS SUPREME DE JUSTICE. LES DELEGUES QUI FORMETONT LE CONSEIL NATIONAL DES PARTIS POLITIQUES PROVIENDRONT DE CETTE ASSAMBLEE NATIONALE.—

LE C.N.P.P. SERA FORME DE QUATRE DELEGUES DE L'A.N.P.P., TROIS DU CONSEIL D'ETAT ET UN DE LA JUNTE DE GOUVERNEMENT ET IL SERA CHARGE DE GARANTIR LE RESPECT DE L'ORDRE LEGAL DES PARTIS CONTENU DANS LE REGLEMENT DE LA LOI DES PARTIS POLITIQUES APPROUVE RECEMMENT.-

L'A.N.P.P. FONCTIONNERA COMME ORGANE CONSULTATIF DU CONSEIL ET LES DIFFERENTES ORGANISATIONS POLITIQUES AURONT LE DROIT D'EN APPELER A LA COURS SUPREME DE JUSTICE SI ELLES L'ESTIMENT

NECESSAIRE. -

TOUTES CES MESURES QUI RATIFIENT LA MARCHE NORMALE DU PROCESSUS D'INSTITUTIONNALISATION REVOLUTIONNAIRE, EN VUE DES ELECTIONS DE 1985, CONTINUENT A PROVOQUER DES OPINIONS TRES DIVERSES DANS LE PAYS. CELLES-CI SONT POLARISEES EN DEUX COURANTS BIEN DEFINIS: CELUI DES ORGANISMES DE MASSES, DES COURANTS RELIGIEUX, DES SYNDICATS OUVRIERS ET PAYSANS, DES PROFESSIONNELS, DE DIFFERENTS PARTIS POLITIQUES ET DE VASTES SECTEURS DE LA JEUNESSE MOVILISES DANS PLUSIEURS FRONTS D'ACTION POLITIQUE ET MILITAIRE, QUI ANALYSENT EN DEFINITIVE LES ELECTIONS COMME L'ORDONNANCE DU POUVOIR POPULAIRE ACQUIS PAR LES ARMES EN JUILLET 1979., ET CEUX QUI, MEME AVANT CETTE ETAPE, SE SONT IDENTIFIES AVEC LE MODELE TRADITIONNEL DE SOCIETE DU NICARAGUA.-

A CE SUJET, IL EST INTERESSANT DE REMARQUER UNE DECLARATION DU COSEP QUI, PAR LA VOIZ DE SON REPRESENTANT, M. RAMIRO GURDIAN A DECLARE QUE +NOUS SOMMES UNE ORGANISATION POLITIQUE DE CHEFS D'ENTRE PRISE ET +LE GUIDE SPIRITUEL+ DE LA COORDINATION

DEMOCRATIQUE ''RAMIRO SACASA'' .-

CES AFFIRMATIONS ONT PROVOQUE DES HEURTS ET DES REPONSES CONTRADICTOIRES DE LA PART DES DIFFERENTS PARTIS POLITIQUES QUI FORMENT CETTE ALLIANCE DE DROITE QUI, A DES DEGRES DIFFERENTS, CONTINUE DE SE PRONONCER EN FAVEUR DE L'INCLUSION AU PROCESSUS CIVIQUE NATIONAL DES CHEFS DE LA CONTRE-REVOLUTION ARMÉE LES PLUS CONNUS, ENTRE EUX: MM. ADOLFO CALERO PORTOCARRERO ET ALFONSO ROBELO. -LA COORDINATION +RAMIRO SACASA+ N'EST CEPENDANT PAS UN BLOC

MONOLITHIQUE ET LE COURS DU PROCESSUS ELECTORAL, PROVOQUERA, D'APRES CE QUE L'ON PEUT VOIR DES A PRESENT, DES FAILLES POSSIBLES AU

SEIN DE CETTE COALITION DE DROITE.-

## NOMBREUSES DELEGATIONS VISITENT LE NICARAGUA.

TOUS LES JOURS, DE NOUVELLES DELEGATIONS SOLIDAIRES AVEC LE GOUVERNEMENT DE RECONSTRUCTION NATIONALE ARRIVENT AU NICARAGUA, PROUVANT AINSI LE PRESTIGE DE LA REVOLUTION POPULAIRE SANDINISTE ET L'INTERET DES PEUPLES POUR CONNAITRE DE PRES LE PROCESSUS DE CHANGEMENT QUI S'INSTALLE DANS CE PAYS CENTRE-AMERICAIN.-

LA SEMAINE DERNIERE, LE NICARAGUA A RECU LA VISITE D'UNE MISSION DU PARLEMENT EUROPEEN, DU CONGRESSISTE AMERICAIN M. STEPHEN SOLARZ ET DU VICE-PRESIDENT DU PARTI DES TRAVAILLEURS

POUR LE PARLEMENT AUSTRALIEN, M. PETER MILTON .-

D'AUTRES PERSONNALITES RECUES PAR LES AUTORITES GOUVERNEMENTALES DANS LA CAPITALE NICARAGUAYENNE, SONT: LE VICE-MAIRE DE VIENNE, M. EBERHARD BUSEK QUI DIRIGEAIT UNE DELEGATION DE POLITICIENS ET DE SYNDICALISTES, LE SECRETAIRE GENERAL DU PARTI COMMUNISTE PORTUGAIS, M. ALVARO CUNHAL ET UN GROUPE DE PACIFISTES CHRE-TIENS AMERICAINS.-

LORS DE DECLARATIONS A LA PRESSE, LES VISITEURS ON TOUS SOULIGNE LES EFFORTS DES DIRIGEANTS SANDINISTES POUR MENER A BIEN LE PROCESSUS REVOLUTIONNAIRE DANS UN CADRE DEMOCRATIQUE, ET EMPECHER L'AGGRAVATION DE LA SITUATION CONFLICTUELLE EN

AMERIQUE CENTRALE. -

M. STEPHEN SOLARZ, SENATEUR DE L'AETAT DE NEW YORK, DONT C'EST LA TROISIEME VISITE AU NICARAGUA, A DECLARE QUE +LE GOUVERNEMENT SANDINISTE AVANCE A GRANDS PAS VERS L'ETABLISSEMENT D'UN SYSTEME PLURALISTE AU NICARAGUA+, ALORS QU'IL COMMENTAIT LE PROCESSUS ELECTORAL QUI DEBUTERA CE 31 JANVIER.-

M. SOLARZ, QUI S'EST REUNI AVEC LE PRESIDENT DU CONSEIL D'ETAT, LE COMANDANT CARLOS NUNEZ ET AVEC LE MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, LE PERE MIGUEL D'ESCOTO, S'EST PRONONCE CONTRE TOUTE INTERVENTION MILITAIRE DANS LA ZONE.-

LE CONGRESSISTE AMERICAIN A EGALEMENT AFFIRME QUE LE GOUVERNEMENT

DU NICARAGUA +PREND UNE ATTITUDE PLUS DYNAMIQUE DANS LES

DEMARCHES DE PAIX+, CE QUI CREE DES POSSIBILITES REELLES POUR LA PACIFICATION EN AMERIQUE CENTRALE SUR LA BASE DES PROPOSITIONS DU GROUPE DE CONTADORA.-

LE PARLEMENTAIRE AUSTRALIEN, M. PETER MILTON, QUI EST RESTE 4 JOURS A MANAGUA, A DECLARE QU'IL ETAIT +TRES IMPRESSIONNE+ PAR LE PLURALISME QUI EXISTE AU NICARAGUA, AINSI QUE PAR LE GRAND APPUI POPULAIRE AU PROCESSUS REVOLUTIONNAIRE.-

+CETTE REALITE NE CORRESPOND PAS A L'IMPRESSION DE PARTI UNIQUE ET D'AUTORITARISME QU L'ON A EN AUSTRALIE AU SUJET DU NICARAGUA+, A SOULIGNE LE POLITICIEN AUSTRALIEN QUI EST EGALEMENT PRESIDENT DU COMITE PARLEMENTAIRE POUR LA CONSERVATION DU MILIEU AMBIANT.-

QUANT A M. ALVARO CUNHAL, PREMIER DIRIGEANT DU PARTI
COMMUNISTE PORTUGAIS, QUI S'EST REUNI AVEC DIFFERENTES ORGANISATIONS
POLITIQUES DU PAYS ET DE HAUTS FONCTIONNAIRES DU GOUVERNEMENT,
IL A AFFIRME QUE LE FRONT SANDINISTE OBTIENDRA UNE VICTOIRE
ABSOLUTE AUX ELECTIONS DE 1985.-

+LE FRONT SANDINISTE ET SON PEUPLE SONT SURS DE LA VICTOIRE+ DANS LA LUTTE POUR L'INDEPENDANCE NATIONALE, A AFFIRME LE L'EADER COMMUNISTE, AJOUTANT QUE LA REVOLUTION SANDINISTE EST EN TRAIN DE FORGER UNE NOUVELLE SOCIETE.-

DEVANT LA POLITIQUE AGRESSIVE DU GOUVERNEMENT DES ETATS-UNIS QUI SE MANIFESTE EN ASSISTANCE MILITAIRE A LA CONTRE-REVOLUTION ET GRACE AU BLOCUS ECONOMIQUE, LES PARLEMENTAIRES EUROPEENS QUI SONT ARRIVES DANS LA CAPITALE AU DEBUT DE LA SEMAINE DERNIERE, ONT DIT QU'ILS FERONT DES DEMARCHES AUPRES DE LA COMMUNAUTE ECONOMIQUE EUROPEENNE AFIN D'OBTENIR UN FINANCEMENT ECONOMIQUE POUR LES PAYS CENTRE-AMERICAINS, NICARAGUA INCLU.-

AU COURS D'UNE ENTREVUE AVEC LE VICE MINISTRE DU FONDS INTERNA-TIONAL POUR LA RECONSTRUCTION (F.I.R.), M. CESAR AROSTEGUI, M. ERNEST GLINNE, EX-MINISTRE DU TRAVAIL DE BELGIQUE, LE PRESIDENT DU GROUPE COMMUNISTE DU PARLEMENT EUROPEEN, M. GUIDO FANTI ET D'AUTRES PARLEMENTAIRES EUROPEENS ONT MANIFESTE LEUR PREOCCUPATION QUANT AU BLOCUS ECONOMIQUE CONTRE LE NICARAGUA ENCOURAGE PAR L'ADMINISTRATION REAGAN DANS LES ORGANISMES FINANCIERS.-

DANS CE SENS, LE PRESIDENT DE LA DELEGATION, M. ERNEST GLINNE, A SOULIGNE LA NECESSITE D'APPUYER LE COMITE D'ACTION POUR LE DEVELOPPEMENT DE L'AMERIQUE CENTRALE (CADESCA) QU'IL A APPELE +LE BRAS SOCIO-ECONOMIQUE DU GROUPE DE CONTADORA+.-

CONTRASTANT AVEC L'ATTITUDE DU GOUVERNEMENT HONDURIEN QUI, EN DECEMBRE DERNIER, A INTERDIT LA VISITE D'UN GROUPE DE RELIGIEUSES QUI VOULAIENT REALISER UNE VEILLEE POUR LA PAIX PRES DES BASES MILITIARES AMERICAINES, 24 PACIFISTES CHRETIENS AMERICAINS ONT VECU AVEC LES NICARAGUAYENS PENDANT DIX JOURS A OCOTAL.

DE TETOUR DANS CETTE CAPITALE LE 24 JANVIER, LES PACIFISTES ONT REALISE UNE SOIREE POUR LA PAIX ET LA NON-INTERVENTION DES ETATS-UNIS EN AMERIQUE CENTRALE ET ILS ONT CONVERSE AVEC L'AMBASSADEUR AMERICAIN AU NICARAGUA, M. ANTHONY QUAINTON, A QUI ILS ONT REMIS UNE LETTRE ADRESSEE AU PRESIDENT REAGAN.-

DANS UN DOCUMENT INTITULE +APPEL A LA RAISON ET A LA JUSTICE+
OU ILS RENDENT COMPTE DES ENLEVEMENTS QUI ONT EU LIEU A OCOTAL
PENDANT LEUR SEJOUR DANS CE VILLAGE, LES PACIFISTES CHRETIENS
EXPRIMENT QU'ILS +NE VEULENT PAS FAIRE PARTIE DE CETTE MACHINE
DE GUERRE QUI NOUS REND COMPLICES DE NOUVEAUX CRIMES CONTRE
L'HUMANITE+.-

DANS LE DOMAINE ECONOMIQUE, LE REPRESENTANT DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES POUR L'ALIMENTATION ET L'AGRICULTURE (F.A.O.), M. ONNO VAN TEUTEN, ET LE SOUS-DIRECTEUR DU F.I.R. ONT SIGNE CETTE SEMAINE, DEUX ACCORDS TRES IMPORTANTS POUR LE DEVELOPPEMENT DE L'AGRICULTURE AU NICARAGUA AVEC DES FONDS UNE VALEUR D'UN MILLION ET DEMI DE DOLLARS ACCORDES PAR LE GOUVERNEMENT NORVEGIEN.-

UNE DONATION CANADIENNE DE 400.000 DOLLARS POUR LE FINANCEMENT DE L'ASSISTANCE TECHNIQUE NECESSAIRE POUR POUVOIR UTILISER UN CREDIT DE CE GOUVERNEMENT AU NICARAGUA D'UN MONTANT DE TREIZE MILLIONS DE DOLLARS ET LA DONATION DE 14.000 TONNES DE MAIS DE LA PART DE L'UNION SOVIETIQUE D'UNE VALEUR DEPASSANT DEUX MILLIONS DE DOLLARS, SONT D'AUTRES MANIFESTATIONS DE LA COOPERATION AVC LE GOUVERNEMENT NICARAGUAYEN.-

L'ENTENTE QUI EXISTE ENTRE CELUI-CI ET LES GOUVERNEMENTS
EUROPEENS ET D'AUTRES PARTIES DU MONDE, PROVIENT DU RESPECT
DE CES PAYS VIS-A-VIS DU PROCESSUS REVOLUTIONNAIRE NICARAGUAYEN,
A EXPRIME LE COMMANDANT TOMAS BORGE, MINISTRE DE L'INTERIEUR,
A UNE DELEGATION DE POLITICIENS ET DE SYNDICALISTES AUSTRALIENS.+LA PLUS SAINTE OBLIGATION DU PEUPLE NICARAGUAYEN EST DE
DEFENDRE SA PATRIE ET LA PLUS GRANDE RESPONSABILITE DE LA
COMMUNAUTE INTERNATIONALE EST DE DEFENDRE UN PETIT PAYS FACE
AUX AGRESSIONS D'UNE GRANDE PUISSANCE+ A EXPRIME LE COMMANDANT BORGE.-

## PANORAMA CENTRE-AMERICAIN

LA POURSUITE DES MANOEUVRES MILITAIRES CONJOINTES HONDURO-AMERICAINES +BIG PINE+, QUI, POUR LEUR TROISIEME PHASE POURRAIENT INCLURE LES ARMEES DU SALVADOR ET DU GUATEMALA, CONFIRME QUE LES ETAT S-UNIS ET CES GOUVERNEMENTS CENTRE-AMERICAINS PRETENDENT BOYCOTTER LES DEMARCHES DE PAIX DU GROUPE DE CONTADORA, MALGRE

LEUR SOUTIEN VERBAL.LES NEGOCIATIONS ACTUELLES ENTRE LE HONDURAS ET LES ETATS-UNIS
VONT EGALEMENT DANS CE SENS. CELLES-CI VISENT A L'INSTALLATION
D'UNE NOUVELLE BASE MILITAIRE AMERICAINE EN TERRITOIRE HONDURIEN,
CE QUI CONSTITUE UNE VIOLATION FLAGRANTE AUX ENGAGEMENTS PRIX
DANS LE DOCUMENT D'OBJECTIFS DU GROUPE DE CONTADORA SIGNE AU
PANAMA AU DEBUT DU MOIS PAR LES CINQ PAYS CENTRE-AMERICAINS.-

CES ACCORDS INCLUENT LE RETRAIT PROGRESSIF DES CONSEILLERS MILITAIRES ETRANGERS DE LA ZONE AINSI QUE L'ELIMINATION DES BASES MILITAIRES, PARMI D'AUTRES THEMES DE SECURITE REGIONALE.-

D'AUTRE PART, DES ORGANISATIONS QUI LUTTENT POUR LES DROITS DE L'HOMME ONT DENONCE QUE LE TRANSFERT, A L'INTERIEUR DU HONDURAS, DES REFUGIES SALVADORIENS ET GUATEMALTEQUES, DONT LES CAMPEMENTS SONT SITUES DANS DES ZONES FONTALIERES, OBEIT A DES EXIGENCES DE L'ADMINISTRATION REAGAN QUI LUI PERMETTRONT DE REALISER LIBREMENT LES MANOEUVRES MILITIARES +BIG PINE III+ ET ENVAHIR LE SALVADOR.-

ALORS QU'A TEGUCIGALPA ON PREPARE LA SECONDE OPERATION POUR TERMINER LES EXERCICES DE +BIG PINE II+, ENTAME EN AOUT 1983, LE GOUVERNEMENT DU GUATEMALA A ANNONCE QUE SON ARMEE POURRAIT PARTICIPER AUX PROCHAINES MANOEUVRES, +SI, AU MOMENT OU ELLES DEBUTENT, IL N'Y A PAS DE PROBLEMES INTERNES COMME CELUI DE LA GUERILLA+.-

CEPENDANT, AU GUATEMALA, OU LES FORCES INSURGEES ON DEMONTRE LEUR AVANCE EN ATTAQUANT LE PALAIS PRESIDENTIEL, LES PARTIS DE L'OPPOSITION ON DEMANDE AU GOUVERNEMENT DE M. OSCAR MEJIA CIT VITORES, QU'IL FASSE UNE ENQUETE ET QU'IL PUNISSE LES RESPONSABLES DES MILLIERS D'ASSASSINATS ET D'ENLEVEMENTS QUI SERAIENT LE FAIT DE L'ARMEE ET DES CORPS DE SECURITE DE CE PAYS CENTRE-AMERICAIN.-

AU SALVADOR, LE FRONT FARABUNDO MARTI (F.M.L.N.) A DENONCE DANS UN COMMUNIQUE ENVOYE AU PEUPLE AMERICAIN, LA DECISION DE L'ADMINISTRATION REAGAN D'INTERVENIR DANS CE PAYS SOUS LE COUVERT DES MANOEUVRES MILITAIRES +BIG PINE III+ QUI SE DEROULERONT AU LIEU-DIT +EL TRIFINIO+ OU S'UNISSENT LES TERRITOIRES DU HONDURAS, DU SALVADOR ET DU GUATEMALA.-

LE F.M.L.N. SIGNALE QUE L'AVANCE IRREPRESSIBLE DE SES FORCES ET LES DEFAITES CONSTANTES QU'ELLES INFLIGENT A L'ARMEE SALVADORIENNE, MALGRE L'APPUI MILITAIRE AMERICAIN, DEMONTRENT QUE LE PEUPLE EST DECIDE A GAGNER LA GUERRE.-

PENDANT CE TEMPS, AU COSTA RICA, LE PARTI LIBERATION NATIONALE A QUALIFIE D'+INTROMISSION TOUT-A-FAIT INADMISSIBLE+ DANS LES AFFAIRES INTERNES DU PAYS, LES DECLARATIONS DE L'AMBASSADEUR AMERICAIN A SAN JOSE, M. CURTIN WINSOR, QUI A CRITIQUE LA POLITIQUE ECONOMIQUE DU GOUVERNEMENT.-

CES DECLARATIONS ONT PROVOQUE LA PROTESTATION DU PRESIDENT, M. LUIS ALBERTO MONGE, AINSI QUE CELLE D'AUTRES DIRIGEANTS DU PARTI LIBERATION NATIONALE QUI CONSIDERENT LES CRITIQUES DE M. WINSOR +HORS DE CONTEXTE+ ET COMME UNE VIOLATION DES TRAITES INTERNATIONAUX QUI GARANTISSENT LE LIBRE CHOI DES PEUPLES.-